

# EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

Números sueltos 40 céntimos.

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NO VII

ALCOY, VIERNES 25 DE JULIO DE 1884

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL

NÚM. 1925

ALCOY 25 DE JULIO DE 1884.

## Revista científica.

De nuestro servicio particular.

Un ingeniero distinguido, Mr. Rubeuf ha conocido después de profundos estudios, la velocidad de rotación de las ruedas de la locomotora, es en ciertas condiciones que la velocidad de traslación. Resulta, que una locomotora recorriendo 120 kilómetros por hora, y con un declive de 5 metros por metro, la rueda debería ejecutar 300 vueltas por minuto, si no hubiese disminución de fuerza. Mr. Rubeuf ha probado en este caso bien determinado, que la rueda daba 360 vueltas por minuto y que la velocidad de rotación de la rueda y la velocidad de traslación de la locomotora estaban en correspondencia, pues la rueda patinaba sobre la vía. El patinaje de la locomotora se observa sino a la bajada; nunca en el lugar a la subida.

El conjunto de todos estos experimentos tienen conexión entre sí, Mr. Rubeuf demuestra que la supresión del patinaje proporcionaría una economía de una vigésima parte del gasto de combustible y prevendría la rápida destrucción de los rails.

Este mismo señor promete, además, comunicar próximamente el resultado de nuevos estudios prácticos que continua haciendo.

Mr. Angot ha presentado el proyecto de crear un mar interior en el Sahara argelino. Agregado a la misión de Mr. Charles Sainte Claire Delaville, Mr. Angot estaba encargado especialmente de concentrar todos los documentos sobre la climatología de la Argelia. Este ha conseguido formar un cuadro riguroso y exacto que comprende el régimen de los vientos y la evaporación de los «chotts»

argelinos. Desgraciadamente para el capitán Roudaire, cuyos trabajos han merecido generalmente simpatía y a quien la opinión anima con justicia, los vientos dominantes del Sahara argelino no se dirigen hacia las cordilleras del Aurés.

Según el cuadro de Mr. Angot, los vientos favorables del intrépido capitán están lejos de contrapesar los vientos contrarios.

La semejanza no es sino de 1 por 9.

De sus observaciones meteorológicas Monsieur Angot dedujo que la evaporación en la superficie del mar interior no aumentaría de una manera sensible la probabilidad de lluvia en la Argelia.

Nosotros reseñamos estos apuntes, sin condenar por ningún estilo el proyecto grandioso de Mr. Roudaire, cuyo éxito desearíamos.

De las observaciones que Mr. Eautrat recogió en los valles de Bahalle y Ermenonville comparando la influencia que ejercen los bosques abundantes de follaje y los bosques resinosos sobre la lluvia y el estado higrométrico del aire, parece resultar que los bosques de pinos condensan en torno suyo el vapor de agua del aire, mucho más que la encina y el olmo por ejemplo.

En tiempo lluvioso, el bosque recibe más agua que las tierras vecinas, y la lluvia es más abundante en los bosques de pinos que en los bosques de encinas.

Además los pinos retienen sobre su cima más de la mitad del agua que perciben, mientras que los otros dejan caer al suelo las 58 centésimas partes del agua. ¿No sería conveniente para oponer un obstáculo a las lluvias torrenciales y evitar las terribles consecuencias de las inundaciones, escoger con preferencia las esencias resinosas cuya cubierta es más apta a oponer al agua un dique saludable? ¿No sería también oportuno crear bosques de pinos para dar a ciertas comarcas la frescura y humedad que necesitan?

Concluiré exponiendo las relaciones que, según Mr. Boulland existen entre la pérdida del habla y la escritura, y las alteraciones de las partes anteriores del cerebro. Insiste mucho en la precedencia otorgada por la naturaleza al lado derecho del cuerpo.

Por el mecanismo de la palabra y de la escritura no es necesario hacer intervenir las dos mitades del cuerpo, y, si el lado derecho faltase, el izquierdo puede suplirlo.

Para los fenómenos de excitación etcétera, cuando por casualidad una mitad del cerebro ceso de cumplir su cometido, la otra mitad es impotente a reemplazarle. Siendo el cerebro, según Mr. Boulland, un órgano absolutamente necesario, no causaría sorpresa que el cerebro del hombre tenga superioridad sobre el de los animales, particularmente en la parte anterior o frontal que es el sitio de la inteligencia y de la palabra.

Incógnitus.

Madrid 23 de Julio 1884.

## Salvamento

DE UNA EXPEDICION ÁRTICA.

Telégramas de Filadelfia y Nueva York anuncian que han sido rescatados los restos de la expedición americana que hace cuatro años salió al mando del teniente Greely para explorar las regiones árticas.

De las 25 personas que componían la expedición solo han sobrevivido siete, a saber: el teniente Greely, cuatro sargentos, un enfermero y un marino. Uno de los sargentos rescatados murió, sin embargo, en el viaje de regreso a América. Todos siete se encontraban ya en tal estado de desfallecimiento que habrían muerto sin remedio si los socorros tardan cuarenta y ocho horas más.

El diario del viaje también se ha salvado, y es interesantísimo porque, aparte de varios descubrimientos de importancia, la expedición ha logrado llegar al punto más cercano al Polo, a que jamás alcanzó expedición alguna.

Las aventuras de la expedición son numerosas. Después de haber realizado el objeto principal de su viaje, tuvo que abandonar, primero el barco y luego el campamento en que se había establecido aguardando socorros.

Durante treinta días navegaron los expedicionarios sobre un inmenso témpano flotante, en la esperanza de que los condujera al Sur; pero el témpano encalló en el Cabo Sabina a los 79 grados de latitud Norte.

Allí pasaron todo el invierno y la primavera del 83 al 84 en chozas construidas con hielo, alimentándose de los depósitos que había formado no lejos de aquellos lugares la expedición Nares en 1875 y de lo que quedaba en el *Protea*, naufragado en aquellas regiones.

Cuando se acabaron las provisiones, los expedicionarios tuvieron que devorar las pieles de foca que les servían de abrigo y los líquenes que encontraban cavando el hielo hasta dar en las rocas; el que más abundaba era el llamado *triple de rocha*, con el cual se alimentó también algún tiempo la desgraciada expedición Franklin. También lograban pescar algunos cangrejos.

El hambre, el frío y la disenteria principiaron en breve a hacer estragos, y entonces fué cuando los 25 hombres quedaron reducidos a 7.

Los Estados Unidos habían enviado varias expediciones en busca de la del teniente Greely.

Una de ellas, compuesta de los buques *bear* y *Thetis*, fue la que al fin logró descubrir a los expedicionarios a las nueve de la noche del 21 de Junio último, a cinco millas del cabo Sabina.

El estado de los siete supervivientes era ya tan grave que hubo que someterlos, durante muchos días a un tratamiento médico muy delicado, y aun así, como hemos dicho, uno de ellos murió.

Al par que celebra el triunfo logrado por la expedición americana Greely, la prensa americana, según los despachos, lamenta que perezcan tantos seres humanos en una empresa

165 Cuentos y narraciones

Ya no pensaba en aquella señorita de provincia que había sido por la mañana objeto de sus burlas, y cuyo nombre no oía anunciar.

El conde de Lalande había llegado de los primeros a casa de Mme. Louvet. Sin embargo, el joven se contentaba con ver bailar. A las once todavía no había despegado sus labios, ni invitado a Magdalena. Esta, que veía todo doblegarse a su voluntad, y sus menores deseos adivinados de antemano, observaba con tal despecho la conducta del conde, que cambió singularmente su hermosura; su rostro tomó una expresión desahucada que la hacía, si no fea, por lo menos desagradable.

Mlle. Louvet reparó la inacción del joven, y por ella le dirigió graciosas reconvencciones.

—En verdad, señor conde,—le dijo,—voy a creer que sufrís o que os fastidiáis.

—¡Yo, señora!—replicó Julian conmoviéndose ligeramente.

—No habláis palabra.

—Pero me divierte en ver,—interrumpió el joven procurando recobrar su alegría.

—A vuestra edad no basta.

—No recuerdo nunca haberme hallado en una reunión más agradable,—continuó Julian sin añadir nada más.

Este elogio asomó una sonrisa de satisfacción a los labios del ama de la casa.

Cuentos y narraciones 164

cual se reunió en seguida el joven en el salón.

## II.

Mme. Louvet, tía de Magdalena, habitaba cerca de su hermano Mr. Mercier. Ocupaba una casa de dos pisos situada en la calle du Rocher. Iba próximamente a dejar a París por el campo; pues acababa de comprar una linda quinta en el departamento de Pas Calais, colocada a la entrada de un bosque, y como a media legua del mar.

Con el objeto de cerrar agradablemente la conclusión de las reuniones de invierno, daba un baile antes de partir para la provincia. Pocos convidados faltaron a esta última fiesta, pero los que más rehusaron este honor fueron los jóvenes, de manera que siendo la parte masculina poco numerosa, algunas bellas tuvieron el disgusto de permanecer sentadas.

Magdalena Mercier no se apercibía del fastidio de sus compañeras, porque desde que principió el baile no la faltaron invitaciones. Vestida con un traje de crespón blanco, deslumbraba de belleza, bajo la artística corona de acianos azules, que se mezclaba con sus espléndidos cabellos blondos.

164 Cuentos y narraciones.

sieur Mercier le proveía entonces el lujo del coche; no permitiéndole su limitada fortuna sostener uno propio. Ahora el marqués frecuentaba la amistad de su antiguo proveedor, bajo el sistema de igualdad, hallándolo dotado de sólidas cualidades. Es verdad que esta familiaridad ocultaba en el fondo algo de astucia, pues el marqués hallaba muy a propósito a la hija de Mr. Mercier para su sobrino, a quien amaba mucho.

El conde Julian de la Lande no poseía sino 12,000 francos de renta; Magdalena tenía un doble por su padre, sin contar con que sería un día la heredera de su tía Louvet, poseedora de 24,000.

Julian acababa de llegar a París después de muchos años de ausencia, motivada por un viaje científico que le había conducido al Asia, porque amaba con pasión los estudios serios. El tío de Julian se había apresurado a conducirlo al *hótel Mercier*, donde el padre y la tía de Magdalena le recibían admirablemente, deseando uno y otro verle entrar en su familia. Pero Julian reflexionaba antes de empeñarse a su tío en emprender cerca de él una marcha definitiva; porque ante todo quería para compañera de su vida una mujer de corazón, y hasta entonces sus observaciones no habían sido nada favorables con respecto a Magdalena.

tan estéril como la de descubrimientos árticos. La expedición llegó á los 83° 24' de latitud por 44° 5' de longitud. Meridiano de Greenwich Ha llegado á San Juan de Terranova el día 17 de este mes.

**Noticias é intereses**  
LOCALES Y REGIONALES.

El movimiento de población habido en las dos ciudades mas importantes de la provincia en la segunda semana del mes de Julio actual, ha sido, según los datos oficiales que tenemos á la vista, el que sigue:

Nacimientos. En Alicante, 23; 14 varones y 9 hembras, todos legítimos. En Alcoy, 18; 9 varones y 9 hembras también legítimos todos. Total de nacimientos en ambas ciudades 41.

Defunciones. En Alicante 16; en Alcoy 18. Total 34.

El aumento de población ha sido de 7 individuos en Alicante. En Alcoy ninguno.

El día 19 de Agosto próximo se subastará ante la Comisión provincial el suministro de los acopios necesarios para la conservación de los trozos 1.º, 2.º y 4.º de la carretera provincial de Villajoyosa al Barranco de la Batalla, cuyo presupuesto de contrata asciende á 6.013 pesetas y 5 céntimos.

Las hermanas carmelitas que residen en Gandía, con la abnegación que caracteriza á su caritativa institución, han manifestado al señor alcalde que para el desgraciado caso de epidemia, se ofrecen incondicionalmente á disposición de la autoridad, para el servicio del hospital colérico.

Aquella autoridad ha aceptado tan desprendido ofrecimiento, dando las gracias en nombre de la población á las virtuosas carmelitas.

Se ha acordado por el Municipio la reconstrucción del muro de sostenimiento de la Glorieta, en el trozo que dá á la calle de San Mateo y que fué declarado falso por el Arquitecto municipal, Sr. Moltó.

Los viajeros que en Villena, para venir á Alcoy, toman la línea de Bañeras y en general cuantos utilizan el ferro carril económico, se quejan de los obstáculos que, al parecer intencionalmente, colocan los empleados del ferro carril de Madrid á Alicante para dificultar el paso de una á otra estación.

Anteayer, sin ir mas lejos, tuvieron los viajeros que no quisieron dar un largo rodeo, que pasar á gatas por debajo de una fila intermina-

ble de wagoes descargados que en una de las vías muertas estaban sin solución de continuidad, impidiendo el tránsito por el único paso utilizable que hay de uno á otro edificio de estación.

Esperamos que se procurará por el bien y comodidad de los viajeros que no pagan ciertamente para estar mal servidos ni sufrir molestias que en último término vendrán á redundar en perjuicio de las empresas.

Por el cabo segundo Remigio Trives Rufet y guardia Vicente Pardo Sanchiz del puesto de la Guardia civil de Ollería, fué detenido y puesto á disposición de la autoridad competente, el paisano José Claper Samper que maltrató y dejó con pocas esperanzas de vida á Emilio Rodríguez Perez.

Como ayer dijimos esta noche, de 9 á 11, amenizará la velada en el paseo de la Glorieta la banda de la música Novísima, tocando piezas escogidas.

Por la Comisión del Reposo se han impuesto estos días á los cortantes y á otros vendedores del Mercado, varias multas por faltas en el peso.

Se conoce que dichas faltas rinden mucho, cuando apesar de las multas no escarmentan los vendedores.

Apesar de cuanto se ha dicho acerca del «Manco de Calderon», ni éste ha pasado por nuestra ciudad, ni se encuentra en Cocentaina, ni se sabe aun el día en que ha de tener lugar su ejecución, si es que de los nuevos esfuerzos que se intenten no se consigue el indulto de la terrible pena á que ha sido condenado.

Por nuestra parte hacemos votos porque la clemencia real evite al pueblo de Cocentaina un día de luto como el que se prepara.

Regresando del servicio los guardias Fernando Miralles Sastre y Francisco Anton Mateu del puesto de la Guardia civil de San Miguel de Salinas, tuvieron la suerte de encontrar la suma de 375 pesetas, que resultaron pertenecer á Manuel Costa Conesa á quien fueron restituidos, habiendo rehusado la gratificación con que este quiso recompensar su honrado proceder.

El calor ayer fué bastante mas elevado que los días anteriores, apesar del viento que reinaba con bastante fuerza en algunos momentos.

En Jalon ha sido recibido con grandes demostraciones de alegría el establecimiento de un servicio de coches entre aquel pueblo y la estación de Vergel en el ferro carril de Danía.

Se ha dictado una real orden por el ministro de la Guerra disponiendo que los presos y penados militares sean conducidos por ferro carril y cuenta del ministerio de la Gobernación.

Se ha circulado ya la real orden del ministerio de la Guerra, de que hace días dimos cuenta, disponiendo que los jefes y oficiales del cuerpo de Sanidad militar quedan usar guerrorras sin vivos, gorra reglamentaria y pantalón negro sin franja para el servicio interior de los hospitales, oficinas y edificios militares.

Escriben de Alicante, que se va á establecer un lazareto para los buques que procedan de Alemania, Bélgica y Holanda, sujetos á observación. Dicho lazareto se sitúa en el caserío por la Almadrava, situado en la ensenada del Cabo de las Huertas.

El caserío en cuestión, así como la rada donde han de fondear las embarcaciones, responde al objeto con solo hacer una pequeña reparación en todo el cuerpo del edificio.

Este se encuentra en sitio muy sano y frente á una cala de bastante capacidad y fondo, á juzgar por las sondas verificadas desde la goleta «Caridad.»

La compañía de los ferros carriles de Buñol de Valencia y Cuenca ha oficiado al señor Gobernador participándole que, á fin de procurar trabajo á la clase jornalera, admite un número indeterminado de peones y albañiles para las obras de la sección tercera, siendo el jornal de los primeros de 8 y 10 reales, y de los segundos de 12 y 16.

En vista de que contra lo terminantemente dispuesto, se seguía vendiendo en esta ciudad carne fresca de cerdo, por la Alcaldía se ha dispuesto prohibir en absoluto la matanza de cerdos desde hoy.

Se ha visto con gusto la orden dada por el Gobernador militar de esta plaza, Coronel señor Lamban, disponiendo que se rieguen diariamente los árboles de la hermosa explanada del Cuartel por los soldados exentos de servicio.

Aplaudimos como se merece semejante oportuna determinación, que contribuirá á salvar muchos de aquellos árboles que se estaban muriendo por falta de agua.

Con motivo de ser ayer los días de S. M. la Reina, las tropas de la guarnición vistieron de gala y ondeó en los edificios oficiales el pabellón nacional.

Para la escribanía de actuaciones vacante en el Juzgado de primera instancia de Callosa de Ensarriá, se han presentado cuatro solicitudes de otros tantos aspirantes al cargo.

Ha sido destinado á la comandancia de Carabineros de Alicante el teniente del cuerpo, don Antonio Amador Reinal.

El martes al oscurecer se fugaron de cárceles de Játiva los presos sentenciados á última pena por el crimen cometido en la redad de les Carrasqueles, término de Mogote, de que en su día quedaron enterados los lectores. Los fugitivos, en cuya persecución se salió inmediatamente que se avisó su evasión, fueron capturados á bastante distancia, fuera ya de aquel término municipal.

Uno de los individuos de la cuadrilla de lidiar los toros que se correrán esta tarde, Juan Romero (a) Saleri, precisamente el que según los carteles habia de dar el salto de la garrocha, sufrió el miércoles en la plaza de toros de Sevilla una dilocación en un pie, al saltar la valla, por cuyo motivo no podrá tomar parte en las corridas que han de efectuarse hoy y el domingo próximo en nuestro circo taurino. La corrida de esta tarde promete estar muy concurrida.

**Información obrera.**

Al fin parece que en nuestra provincia dando señales de vida esta cuestión tan importante y que en manera alguna debe mirarse con indiferencia y apatía por aquellos á quienes directamente afectan por todos sin distinción, que en cuestiones que afectan al orden social todos estamos interesados, por mas que seamos algo pesimistas, creamos que aunque no sean incompatibles terminadas tendencias sociológicas con ciencias políticas, es muy posible que quede reducido á buenos propósitos y normas, pues acostumbrados nos tienen los políticos españoles á no fijar toda su atención en asuntos de tan capital importancia como el que se trata y además no se nos olvida que el peor de los caminos, que es el del Infierno, está empedrado con buenas intenciones.

Ello no obstante, en contestación, por la parte que nos toca, á la circular que al plé trascribimos y que el Gobernador de la provincia Sr. Ruiz Corbalán inserta en el Boletín Oficial de anteayer, hemos de decir, que dispuestos nos hallamos, como nos hemos hallado siempre, á contribuir con todas nuestras débiles fuerzas al éxito de un proyecto que de llevarse á cumplido efecto, llenará de gloria al ministro que lo inició Sr. Moret y Prendergast

Mientras venia su compañero de paseo, el conde de Lalande se habia sentado bajo un pabellon sombreado en aquel momento por el mas espeso y fresco verdor. (Era á fines de mayo.) El jóven cavilaba, cuando vino á sacarle de su meditacion el sonido de dos voces. Hallábas en un terraplen al nivel del jardín, pero á algunos plés de elevacion de un encinal, al que se bajaba por una escalera de piedra bajo la cual serpenteaba un arroyuelo. Tanto espacio concedido á los árboles no tenia nada de extraño en la calle de la Beneficencia, una de las mas solitarias de París hace algunos años.

Las personas que el Conde sentia hablar se paseaban en el encinal y pudo reconocer á madama Mercier con una de sus amigas. Las dos jóvenes no podian ver á Mr. Lalande.

—Si, querida Leontina,—decia Magdalena riendo,—una joven de treinta años y provinciana.

—Apostaria que estará vestida de color de rosa,—replicó Leontina.—Las que no pueden pretender de juventud tienen la manía de los colores claros.

—¿Pero cómo es que tu tia la ha convidado para su baile?—Mr. Bonneville, padre de mi tocaya (se llama también Magdalena), era un abogado de Rennes. Un día defendió un grave pleito que mi tia sostenia en Bretaña; lo ganó,

y desde aquel momento las dos familias Louvet y Bonneville fueron amigas.

—¿Y se sabe que motivo trae á esta señorita á París?

—No, pero me parece haber oido decir que venia á ver á su hermano.

—¿Y por qué no se habrá casado? ¿Sin duda no tendrá dote? ¡Dios mio! ¿Es tan necesario el dote?—esclamó Magdalena con un aire de vanidad que significaba...

Aunque yo no lo tuviera, lo mismo me buscarian por mi belleza y mis talentos. Además,

—añadió—parece que Mlle. Bonneville tiene 3.000 francos de rents, y está no deja de ser una fortuna en provincia.

—Entonces debe ser fea y desagradable,—replicó Leontina.

Acto continuo las dos amigas hablaron de sus trajes, porque no dejaba de ser una cuestion grave para ellas el escojer las cintas y flores con que podrian á la noche embellecer aun más sus jóvenes fisonomías; esto sin dejar de volver burlandose siempre, á la conversacion de esta señorita de provincia que ni una ni otro conocian todavía.

Julian no perdió una sola sílaba de este diálogo, y su frente se oscureció más y más.

Simona le distrajo al fin de sus pensamientos, anunciándole la vuelta de Mr. Mercier, al

—Sois sumamente amable, señor conde,—le dijo ella;—figuraos que á pesar de lo avanzado de la estación he reunido casi todos mis amigos, salvo algunos jóvenes, y los hijos de un amigo ya difunto, que esperaba esta noche: son hermanos Mr. y Mlle. Bonneville.

Al oír este nombre, que le recordaba la conversacion de Magdalena con su amiga Leontina, el conde de Lalande se conmovió vivamente. Y es que en verdad, las burlas de Magdalena, sus malignas interpretaciones acerca de una persona que jamás habia visto, daban mucho en qué pensar al jóven. Desde luego gustaba poco del carácter de Mlle. Mercier; pero desde aquella mañana, procuraba repetirse, aunque en vano, como siempre que abrigaba menos maldad que irreflexion ó ligereza, y concluía por pensar seriamente que no tenia corazón.

—Ignoro lo que los retiene,—continuó madame Louvet, hablando siempre de Mr. y mademoiselle Bonneville:—tal vez algún negocio urgente en el estudio que desempeña Alfredo. Un primer oficial de notario en París trabaja más que su principal.

Interrumpieron esta conversacion los que se precipitaron en medio de la sala para bailar un rigodon. Julian retrocedió hasta la puerta, de modo que pudiese mirar cara á cara á Magdalena Mercier, que, cosa estraña, se hallaba

Y al gobierno que lo planteé, así como repartirá días de bienandanza y prosperidad á la patria.

La circular que nos ocupa, dice: «La Comisión creada por Real decreto de 5 de Diciembre último, con el objeto de estudiar todas las cuestiones que directamente interesan á la mejora ó bienestar de las clases obreras, me comunica con fecha 16 de los corrientes, la instrucción con arreglo á la cual deben constituirse las comisiones provinciales y locales, encargadas de abrir la información oral y escrita sobre el indicado objeto, así como el Cuestionario que ha de servir para llevarlo á efecto cuyos documentos se publicaron en los Boletines oficiales de esta provincia de los días 8, 10, 11 y 12 del próximo pasado Junio.

La importancia del pensamiento, y el interés que su desarrollo ha de inspirar á todas las clases, no debe en manera alguna ser desconocido, ni mucho menos, mirado con indiferencia por cuantos verdaderamente deseen los adelantos de aquellas clases en el progreso.

En este supuesto, y confiada la acción activa para el planteamiento de dichas Comisiones á los representantes del Gobierno en las provincias, o pueo menos de recordar con vivo interés las elevadas miras que el mismo se propone en tan importante asunto, teniendo con ello la satisfacción á la vez, de cumplir uno de mis más principales deberes, cual es el de procurar el desarrollo de los intereses morales y materiales de mis administrados, y en tales deos, me dedico sin pérdida de tiempo á la organización de la Comisión provincial en esta capital, y la local en la importante ciudad de Alcoy; interesando á la vez, á la prensa, así política como profesional de la provincia, para se dé la mayor publicidad al pensamiento de que se trata, confiado en que no se negará ciertamente, á cooperar á tan buena obra, abriendo una vez sus columnas á cuantos deseen suministrar un dato ó exponer una opinión acerca del difícil problema que se desea estudiar, dirigiendo al propio tiempo un ruego á las Autoridades, Corporaciones, Centros de instrucción y funcionarios llamados á constituir dicha Comisión, para que presten su más decidido y noble concurso, con el fin de secundar los elevados propósitos del Gobierno de S. M.»

**Mas sobre el nuevo Cementerio.**

Aunque ya dijimos nuestro parecer en esta cuestión, el cual puede concretarse diciendo que deseamos no sufra dilaciones la clausura del cementerio actual, ni el establecimiento del nuevo, muévamos á volver sobre el tema, mas que la necesidad de contestar á extremos con bastante acierto tratados por el suscriptor madrileño, firmante del artículo que publicamos el domingo anterior, el deseo de no dejar pasar sin correctivo la manera original y sui generis que de tratar las cuestiones tiene el novel colega «Boletín Comercial» cuyo criterio en un mismo asunto cambia con mas facilidad que de dirección una veleta en buen uso.

En su primer número manifestaba el colega haberle agrado en extremo un proyecto de reforma del actual cementerio propuesto por un respetable sacerdote, cuya idea consistía en ensanchar los límites del mismo por medio de la adquisición de terrenos hacia el Sur á fin de formar un cuadrilátero igual al que hoy existe, con cuya reforma y la de la construcción de una casa contigua al cementerio para un capellán-administrador (¿porqué no había de ser lego?) depósito de cadáveres y habitación para guardarse las personas dedicadas á la vela de difuntos, quedaban salvados todos los inconvenientes de que hoy adolece nuestro cementerio, olvidándose de que el obstáculo principal es la proximidad de la necrópolis á la población; y en su número correspondiente al miércoles último manifiesta temores de que el lugar señalado para emplazamiento del cementerio en el plano de Ensanche, pueda afectar á los vecinos de la riera del Molinar, cuyo punto mas próximo distará del Cantagallet mas de un kilómetro en la dirección de los vientos, distancia que se considera suficiente para que no ofrezcan peligro las emanaciones del camosanto.

Pero esta contradicción aun no es lo mas doloroso que en el colega hallamos. Persistiendo en su sistema de ocuparse de las cosas, sin penetrarse antes de ellas y sin tomar antecedentes precisos, dice que la autoridad local ha nombrado una «comisión de personas competentes para que por las mismas se estudie y elija un punto determinado que reúna las condiciones higiénicas que requiere una necrópolis de la importancia de Alcoy.»

Prescindiendo del sentido de las palabras subrayadas, por las que *auctoritate propria* convierte el articulista á Alcoy en ciudad de muertos, hemos de hacerle saber al Boletín, que el punto de emplazamiento del Cementerio con la variante actual, se halla fijado en el plano de Ensanche y aprobado de real orden; de manera que aquí viene como pedrada en ojo de boticario aquello de la famosa corrección de la definición del cangrejo que daba el Diccionario de la Academia: «Pez colorado, que anda hacia atrás»: ni pez, ni colorado, ni anda hacia atrás. Ni hay tal comisión, supuesta por el colega, ni ha de es udiar nada, ni ha de fijar nada.

Si del conocimiento de los antecedentes de la cuestión, pasamos á examinar los conocimientos científicos que el articulista posee en asuntos de puro sabido casi olvidados por las personas de alguna ilustración en la localidad, hallamos que el Boletín ignora lo que son aguas termales, y no sabe que ese agua caliente, que es por cierto la parte que nunca ha faltado del manantial del Molinar, no procede directamente de filtraciones del barranco de la Batalla (¡vaya una cuenca!) sino que se considera artesiana y de igual naturaleza, aunque quizás proceda de distinta corriente subterránea, que la de la fuente artesiana natural del Chorador, estudiada por el eminente geólogo D. Juan Vilanova. Tampoco sabe el Boletín la naturaleza dominante de las rocas que forman la cordillera de San Antonio, Carrascal y sus estribaciones, pues de saberlo no tendría necesidad de ir á buscar la *Célebre Centuria* de Carbone para decirnos que hay grietas en la montaña de San Antonio; con haber recordado la condición cavernosa de la caliza que forma dichas montañas, bastaba para su argumentación y se ahorra de revolver libros viejos.

Escrito todo lo que queda consignado, nos hallamos con el grave inconveniente de no tener espacio para seguir, por lo que nos reservamos el derecho de continuar en el próximo número, Dios mediante.

**Noticias varias.**

**DOS NAUFRAGIOS.**

En la noche del 21 de los corrientes el vapor español *Gijón* chocó por efecto de la niebla con el vapor inglés *Laxham*. El vapor *Santo Domingo*; del marqués de Campo, recogió un bote con 56 pasajeros, 14 de ellos de nacionalidad inglesa. Ignórase el paradero de otros dos botes que llevaban los instrumentos náuticos, y á los cuales no ha podido encontrar el citado buque, á pesar de los esfuerzos que para conseguirlo ha hecho su capitán.

Dicho vapor *Santo Domingo* procedía del lazareto de *San Simon*, donde había sufrido cuarentena con rumbo al puerto de la Coruña, recogiendo en dicha travesía los naufragos. Como el vapor inglés venía de procedencia sospechosa, el *Santo Domingo* se halla por ahora incomunicado.

Otro naufragio ocurrió el mismo día 21. El vapor inglés *Huelva* naufragó á las cinco de la tarde de dicho día. La tripulación fué salvada, pero se hallan también incomunicados los naufragos á quienes se les presta toda clase de socorros.

Los detalles del primero de los naufragios mencionados, son en extremo terribles, y no los publicamos por su mucha extensión.

**LOS MICROBIOS Y EL CALOR.**

De un periódico de Barcelona tomamos las siguientes noticias:

«Dicen algunos médicos, que uno de los preservativos mas eficaces, ó mejor dicho, el pre-

servativo por excelencia, es sin duda alguna la *Estufa*. Principalmente porque ningun germen mórbido resiste á una temperatura elevada. Después de media hora de exposición en el aire seco calentado, mueren todos los microbios. El aire es preferible al vapor, porque el hombre no puede resistir el vapor á una temperatura superior de 45°, mientras que el aire seco resiste temperaturas superiores á 100°. Se han visto personas que han permanecido mas de 15 minutos en un horno de pan cocer.

Además, elevando la temperatura de la sangre, se impide el desarrollo de cualquier microbio que se haya introducido en el organismo.

Ningun animal de sangre caliente se ve atacado por el cólera, porque su temperatura es de unos 40°. El perro, el caballo y la gallina, de encuentran en este caso; el microbio no puede desarrollarse en su cuerpo, y en Egipto ó en Calcutta se ha ensayado en vano inocularles la enfermedad. Es preciso, pues, el calor durante una epidemia.

Actualmente, esto es lo que preocupa en todos los hospitales. En Francia se construyen ya estufas ó calentadores anexos, segun recomienda la medicina moderna.

Se asegura que mueren todos los microbios que una persona pueda tener en el interior ó exterior, penetrando desnuda en un cuarto arreglado expresamente donde circule una corriente de aire calentado.

En París véanse muy concurridos los baños Turco-romanos de Hamman, en los cuales existen salas apropiadas.

Habla un doctor: «Con un baño de aire caliente cada cinco ó seis días, podéis desafiar todos los ataques epidémicos.»

**Correspondencias.**

**CARTA DE MADRID.**

Madrid 23 Julio 1884.

Después de las ocho terminó anoche en el Senado la discusión de las autorizaciones de Ultramar. Pusieron fin y remate á tan laborioso trabajo, los señores Alfonso, el conde de Tejada de Valdosera y el señor Vivar, senador por Puerto-Rico; después se declaró urgente el proyecto y quedó este aprobado por los señores presentes que crean aquellos que entre los deberes de su cargo y la manía de su estómago, olvidaron la segunda por los primeros.

El calor que á dicha hora se sentía en el salón de sesiones aumentaba por las luces y la combustión de los padres graves, era insoportable. ¡Gracias á Dios, exclamaba al salir un conocido periodista, que es la última de la temporada! Y por todas partes y de todos los labios se escapaban frases parecidas ó lamentaciones de que las necesidades del sistema y las de la cocina no puedan armonizarse á gusto de todos.

Hoy abandonados casi por completo los círculos políticos, pocas son las noticias que puedo comunicarle á Vd.; sin embargo, he oido asegurar en un grupo de ministeriales, que las negociaciones con Italia van por muy buen camino y que el término ó conclusion de este asunto no se hará esperar. Los conservadores no se explican bien la tenacidad de los periódicos italianos que pretenden agravar este asunto, sobre todo después de las explicaciones dadas por el señor Cánovas del Castillo en el senado, y esperan que el gobierno del rey Humberto obrará sin dejarse influir por nadie ni por nada.

Se continúa hablando de la conjuración del clavel y de sus consecuencias. Estas, segun los fusionistas, son la decapitación, ya decretada por el Sr. Romero Robledo, de todos los empleados que deben su destino á los diputados insurrectos; dícese que no habrá piedad para el que siquiera conozca de vista á un claveleño, y que el ministro se propone ser inflexible en este particular. Los conservadores, que como dije á Vd. ayer, niegan la supuesta disidencia y todo lo que con la misma se relaciona, insistían hoy en que tales rumores eran pura fábula y que si había sido declarado cesante este fu-

cionario de provincias, esta medida respondía á las necesidades del servicio nada más.

Se ha confirmado por desgracia la noticia que anoche circuló á última hora, de haber naufragado á la altura del cabo Vilaño el vapor correo «Gijón», de la compañía trasatlántica. Parece que cerca de dicho cabo chocaron el «Gijón» y el vapor inglés «Laxham», yéndose este á pique instantáneamente, y poco después el buque español. El vapor «Santo Domingo» descubrió, pasado el cabo Teuerife, un bote salvavidas, que pedia socorro, acudió en su auxilio y recogió a bordo 56 naufragos, de entre ellos 11 ingleses. Segun el capitán del «Gijón», quedaban dos botes en la mar con gente, uno mandado por un oficial, El «Santo Domingo» sufrirá tres días de cuarentena en el lazareto de observación de la Coruña.

También naufragó ayer á las cinco de la tarde en las mismas aguas el vapor inglés «Huelva» salvándose afortunadamente la tripulación.

Segun noticias que tengo por fidedignas, el Sr. Sagasta, después de tomar los baños de Zaldivar, se dirigirá á Leon y visitará las provincias de Galicia y Asturias; también parece que se propone pasar una temporada en Logroño, regresando á Madrid á mediados de Setiembre.

Esta tarde han salido con dirección á la Granja los ministros que en la actualidad se encuentran en Madrid; los expedicionarios llegarán á San Ildefonso á las nueve de la noche.

En Lyon parece que ha ocurrido un caso de enfermedad sospechosa y de Paris tampoco hay muy buenas noticias. En la Península la salud inmejorable.

**Anuncios oficiales.**

Don Gregorio Ridaura Torregrosa, Alcalde, accidental de esta Ciudad.

Hago saber: Que terminado el Repartimiento del Impuesto equivalente al de Sal por los conceptos de Territorial, Industrial é Inquilinatos para el corriente ejercicio económico 1884 85 queda expuesto al público en la Secretaría municipal por término de 10 días, á contar desde el que aparezca inserto el presente edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia, para que puedan examinarle los interesados y aducir en su caso las reclamaciones que crean asistirme.

Alcoy 24 Julio 1884.

G. Ridaura.

**Boletín religioso**

SANTO DE HOY.—San Santiago apóstol patron de España y San Cristóbal.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Ana madre de Nuestra Señora.

**ULTIMA HORA**

**SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE EL SERPIS.**

Madrid 24 Julio (6:30 tarde)

Se continúa ignorando el paradero de los restantes botes del vapor «Gijón» que los naufragos recogidos aseguran se salvaron llenos de pasajeros y tripulantes.

Ha tenido lugar en la Granja con gran brillantez y solemnidad la recepción oficial con motivo de ser los días de la reina Doña Cristina.

Concluida la recepción se ha reunido el Consejo de Ministro bajo la presidencia de S. M. e Rey.

La «Gaceta» publica el decreto de convocatoria para la elección de un diputado á Cortes en Puenteareas.

Madrid 24 Julio (7:15 tarde)

El Sr. Sagasta ha salido esta tarde en el expreso del Norte para Zaldivar. Han bajado á la estación á despedirle numerosos amigos.

En Austria se han presentado algunos casos de cólera que es calificado por los médicos de esporádico.

Se niega que haya llegado la epidemia á Paris.

Los centros políticos se hallan completamente desiertos.

Imp. de EL SERPIS, calle del Mercado, 9.

**GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.**

**Anuncios recomendados.**

<b>GORRERIA</b> D. Eduardo Martinez Vali 17.	<b>ZAPATERIA</b> D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	<b>AGUARDIENTES Y ESPIRITUS</b> D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina a la calle Mayor)
<b>FARMACIA</b> D. Santiago Moullor S. Nicolás 4.	<b>CAFES Y FONDAS</b> D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustin 20.	
<b>ANTIGUA FONDA DE LLOPIS</b> a cargo de Julian. Plaza San Agustin 22.	<b>DROGUERIAS</b> D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	
<b>LOZA Y CRISTAL</b> D. José Martinez Mercado 18. (La Perla.	<b>PAPELERIA</b> Manuel Moltó Mercado 9.	
<b>LA VALENCIANA</b> PRIMITIVA FARMACIA D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	<b>LAMPISTERIA</b> Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la Campana	

**ENFERMOS DE LA VISTA**

NO MAS CIEGOS: CONTRA CEGUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS DE BERLIN, para la completa y radical curación de todas las enfermedades de los OJOS y PÁRPADOS, CONDE NANDO Y SUPRIMIENDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarlas no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, SINO INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la irritación que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlín, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricofi y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlín, han reconocido en el Contra-cegüera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicación interna.

Prospectos en e pañol.—Caja 5 pesetas.

**Vista cansada, Vista corta y Presbicia,**

Se expende únicamente para toda España, en la Clínica del Dr. don Juan Mutge, especialista en las enfermedades de la vista, Calle del Carmen, núm. 41, 2.º; Barcelona, el que contestará a las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sello de franqueo.

En la imprenta de este periódico se imprimen esas que las mortuoria a todas horas, por intempestivas que sean, teniendo la precaucion de avisar al vigilante

**TIENDA DE SANTA LUCIA**  
Comestibles y Ultramarinos  
DE  
**MANUEL SÉGURA.**

**Temporada de Verano.**

JAMONES de Alcoy y Avileses.—SALCHICHON. legitimo de Vich.—QUESOS: Gruyer, Nata, Bola y Manchego.—LONGANIZAS y SOBRESADAS mallorquina y de Tàrbena, elaboradas con esmero y curiosidad en el mes de Febrero.—CHORIZOS y EMBUCHADO, td. id.—ANCHOAS en salazon y en latitas con aceite.

CONSERVAS: Sardina en aceite, Merluza, Atun, Bonitol, Lubina, Salmon y otros pescados. Perdices y Ternera estofada, mechada y en escabeche. Leche condensada, Vinagrillos variantes y otros.—ACEITUNAS sevillanas en Cuñetes y á Granel.—POSTRES: Galletas superiores, Mantecados de Astorga, Dátiles de Berberia y del Bajalato y Cocos americanos.—SECCION DE JARABES y REFRESCOS: Jarabes de Naranja, Zarza-Parrilla, Arroz, Goma, Avellanas, Frambuesas, Vinagre, Horchata, Cidra, Chufas, Granada, Fresas: Grosella y de Limon.—Refrescos; Sodas refrescantes, Anís España, del Górrion, de la Corona, Imperial, de Pedro Rubio, Lohengrin y otros.

Además en este Establecimiento se encontrará un excelente y variado surtido de los géneros correspondientes a su ramo y que ya conocen sus constantes favorecedores, como Arroz, Aceite, Petróleo y legumbres de todas clases, Garbanzos superiores de Castilla y del terreno, Azúcar de todas clases, Chocolate, Café, Té. Sopas de fideos, Juliana (ó de yerbas) y demás clases, Azafrán y Especias, Cacao Caracas y Guayaquil

Ron, Cognac, Vinos de Jerez, Champagne, varias clases y precios.

Venta á precio fijo y con garantía. No fiarse de los géneros baratos, en particular de los Comestibles y bebibles, pues bueno y barato no se encuentra jamás junto.

El dueño de este Establecimiento garantiza la LEGITIMIDAD de sus géneros y bondad de los mismos, puesto que en su casa no caben las adulteraciones; y el que de ello quiera convencerse que pase por la calle de Santo Tomás núm. 3 y se cerciorará de que lo dicho es la verdad.

**Se vende**

una prensa de madera tamaño pequeño para enfardar.

Darán razon esta Administracion.

**15, MERCADO 15.**

La Compañia Fabril

**SINGER**

ha trasladado su casa á la misma calle número 15.



Por pesetas 250 semanales, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de la Compañia Fabril "SINGER". Garantia positiva é ilimitada.

Gran depósito de sedas, hilos de algodón, agujas, aceites, piezas sueltas y accesorios de todas clases.

SUCURSAL EN ALCOY

**15, MERCADO 15.**

**Aviso importante.**

En el acreditado taller de Cortina persianas de Tadeo Mataix, calle de Sto. Tomas número 1, se construyen las mismas garantizándose su doble duracion lo cual ha conseguido su dueño por medio de un preparado especial que tiene el hilo con que van tejidas.

1, SANTO TOMAS, 1,

**OZON-SULFUR-NIKELS**

Electrizacion de las sustancias medicamentosas para rocoorar la salud completa.

Dr. Richar Nikels, 14, Imperial via, Berin:

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que denomina OZON SULFUR NIKELS.—Realmente hemos visto comprobados cuanto efecto: nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham.

**Viruelas** Sarampton, Escarlatina, Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precave, Abort: y Cura radicalmente por graves y malignas quo sean.

**Tisis** Catarros pulmonares. Bronquitis, Laringitis y todas las del Pecho y Garanta por crónicas y antiguas que sean.

**Herpes** Escrófulas, Sifilis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.

**Úlceras** malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por erónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.

L. oritargxpende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 14 B-ieri c el ona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á —oln amnu medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su vale ao e'r rstró .sellosde franqueo.

TALLER DE  
**CORTINAS PERSIANAS**  
DE  
**SANTIAGO LLORET**  
Calle S. Mauro número 14,  
ALCOY

FERRETERIA Y QUINCALLA  
de  
**MIGUEL MOLETO**  
Especialidad en artículos para carpinteros.—Variedad en batería de cocina.—Novedades en artículos de hierro batido con baño de porcelana, lisa y decorada.—Grandes surtidos de alambres de todas clases, Tornillos, Puntas de París, Limas y demás artículos para la construcción.

**El Serpis**

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre.—EXTANGERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos 10 céts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administracion calle del Mercado núm. 9.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion,

**A los anunciantes.**

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante, prueba de ello es que tiene servicios particulares, telegraficos y postales que ningun otro de su indole, incluso los que en la capital se publican puede sotener,

Esto no obstante para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economia con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la primera plana 25 cts. de peseta linea. En la tercera 13; y 5 en la cuarta.

A los Sres, Suscritores que publiquen un anuncio por un mes se les hará la rebaja de 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias el 25 por 100 y por OCHO dias un 40 por 100 de descuento.

**Perlas Koch, ¡Probadlas y las bendecireis!**

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

**ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES**

Usad las PERLAS KOCH, grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es e. medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadísimas en todas las enfermedades CRÓNICAS y REBELDES. Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres.

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Drs. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energia y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América.—Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOC serán contadas gratuitamente.

MANUEL MOLTÓ  
Calle del Mercado 9.